

Fachschaft 9a • Chemie • 45127 Essen

**PROTOKOLL ZUR 5. SITZUNG DES FACHSCHAFTSRATES CHEMIE 18/19**

Ort: SM 305

Datum: 25.10.2018

Beginn: 16:20 Uhr

Ende: 18:30 Uhr

anwesend: Louisa Waasmann, Christian Rex, Julian Fink, Marco Schmiedtchen, Lisa Hetzel, Tim Schütze, Milena Henscheid, Simone Schendzielorz, Thomas Sterzing, Katharina Herbrich

Gäste: Anna Wegenaer, Tobias Thiele

**Fachschaftsrat Chemie**

Raum SM 303/305  
Schützenbahn 70  
45127 Essen  
Tel.: 0201 / 183-2985

chemie-fachschaft@uni-due.de

Öffentliche Verkehrsmittel  
Straßenbahn 107, 108  
Bus 145, 154, 155, 196

**0. Regularia***0.1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit*

Die Beschlussfähigkeit konnte bei neun anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern festgestellt werden.

*0.2. Beschluss der Tagesordnung*

Die Tagesordnung wurde wie folgt einstimmig angenommen:

0. Regularia
1. Berichte aus den Gremien
2. Bericht der Finanzer\*innen

[www.uni-due.de/  
chemie-fachschaft](http://www.uni-due.de/chemie-fachschaft)

3. Veranstaltungen
4. Problematik im Lehramt dieses Semester
5. Geschäftsordnung
6. Verschiedenes

### *0.3. Benennung eines Protokollanten/ einer Protokollantin und einer Sitzungsleitung*

Die Sitzungsleitung übernimmt Louisa Waasmann. (einstimmig angenommen)

Die Protokollführung übernimmt Simone Schendzielorz für TOP 0 und ab TOP 1 Katharina Herbrich. (einstimmig angenommen)

### *0.4. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung*

Das Protokoll der Sitzung vom 27.08.18 liegt vor. Es soll noch geändert werden (keine Spitznamen, formales Protokoll), die Abstimmung wird daher vertagt.

Das Protokoll der Sitzung vom 25.09.18 wird mit redaktionellen Änderungen angenommen.

Neue Protokolle sollten innerhalb von einer Woche nach der Sitzung per Mail verschickt werden.

## **1. Berichte aus den Gremien**

### *1.1. Fachschaftenkonferenz*

- Lisa, Marco & Katharina berichten von der Sitzung am 08.10.:
  - o Bericht des Fachschaftenreferates
    - AStA hat Bildschirme zu verschenken (flimmern aber)
    - Erinnerung an das ABZ-Treffen am 24.10.: Anmeldung bis zum 17.10.
    - Ak[due]ll hat zwei neue Redakteur\*innen
    - Nächste StuPa-Sitzung: 18.10. in Essen
    - Vollversammlung am 14.11.
    - Nächste AStA-Sitzung: 10.10. in Duisburg
    - FSK-Vertreter\*innen Wahl im Dezember: Es werden interessierte Menschen gesucht!
  - o Berichte aus den Fachschaften
    - WiWi: Flunkyballturnier am 4.10. war erfolgreich

- Bio: Problematik in S06 mit der Raumvergabe (Tische sollten entfernt werden trotz Raumbuchung)
- Chemie:
  - Erstbriefe kamen gut an
  - Haben ein Maskottchen
- Owoche Duisburg:
  - Diesmal ein zentrales Konzept der Fachschaftsrate
  - Sehr positives Feedback auch von höheren Semestern
- Viele Beschwerden über die Regelungen der Uni bzw. der Zugänge nach 21 Uhr – allgemeines Treffen mit Herrn Kapellner und Herrn Purschke?
- Studierendenzahlen leicht rückläufig
- Gästelistenplätze für die MINT-Party am 19.10.: Mail an [mint-liga@gmx.de](mailto:mint-liga@gmx.de) bis zum 13.10.
- Sonstige Gremien
  - AStA
    - Renovierung KKC mit dem Gebäude T01 in 2022? Ziel der Nutzbarkeit <199 Personen
    - Termin mit der FDP im Landtag (Thema Hochschulgesetz) am 25.10. um 18 Uhr
    - Studierendenwerk: Zustand in Duisburg unhaltbar, jetzt noch Preiserhöhungen
    - Einstiegsparty am 26.10. – es wird noch Thekenpersonal gesucht
    - AStA in der Lokalzeit Essen und Duisburg zum Thema Wohnungsnot
  - Ak[due]ll:
    - Wahlkampagne zur StuPa-Wahl geplant

### 1.2. Lehramts-Fachschaftenkonferenz

Die nächste Sitzung findet statt am 29.10.18.

### 1.3. Fakultätsrat

- Hat sich konstituiert
- Prof. Behrens ist als Prodekan zurückgetreten – Prof. Walpuski übernimmt das Amt
- Fr. Andronescu kommt als neue Juniorprofessorin
- Notenverbesserung soll auch für das Lehramt eingerichtet werden
- Neuer Forschungsbau „Active Sight“ ist in Planung

- Wahlveranstaltungen im Master (2.Semester) sollen an die Praktikumszeiten angepasst werden, da zur Zeit viele Überschneidungen auftreten
- Der Klausurplan wurde angepasst aufgrund von Überschneidungen der Klausuren im 5.Semester

#### 1.4. Berufungs- und Evaluierungskommissionen

- Evaluierungskommission Gröschel hat sich konstituiert, den Vorsitz übernimmt Prof. Gutmann

#### 1.5. Sonstige Gremien

- ABZ Fachschaftentreffen:
  - o Nachbesprechung der Orientierungswoche: Was lief gut, was lief nicht so gut?
  - o Orientierungswoche WS 19/20 wird gegebenenfalls um eine Woche nach hinten verschoben
  - o Es wird ein jährliches Treffen zum Austausch angestrebt
  - o Es soll ein Planungstreffen für die Orientierungswoche im April/Mai 2019 geben
  - o Die Internetpräsenz der Universität soll komplett überarbeitet werden – an dieser Stelle wurde die mangelhafte Informationsweiterleitung über derartige Themen kritisiert.

## 2. Bericht der Finanzer\*innen

- Der Pfandbon der letzten Rückgabe soll noch an die Finanzer\*innen weitergeleitet werden.
- Es wurden Einzahlungen getätigt und der Kontostand liegt vor.

## 3. Veranstaltungen

- Orientierungswoche:
  - o Einführungsveranstaltungen liefen von unserer Seite aus gut
  - o Mentoring-Einteilung hat gut geklappt
  - o Erstitag:
    - Das Frühstück war toll vorbereitet. ♥
    - Die Kittelanprobe in SM 305 lief gut an, besser wären aber 2 Personen zur Betreuung dieser.
    - Umgang (Tonart) miteinander sollte vor den Erstis stets professionell sein!

- Einkauf (Menge) war sehr gut (aber zuviele Brötchen)
- Idee für nächstes Jahr: Mastereinführung (kleines Frühstück, kurze Präsentation)
- AK für Studieneinstieg für Beruflich Qualifizierte – Tipps erarbeiten
- Helfer\*innen: es soll ein kleines Dankeschön geben
- Pizzabestellung: sehr viele Fehler (LaFiamma), der\*die Pizzabeauftragte sollte bei der Ankunft der Pizzen vor Ort sein (nahegelegene Rallyestation), am Besten persönlich bestellen (vor Ort, nicht per Telefon) – Vorschlag Pizzeria: Funghi III
- Red Bull: Diskussion über Sponsoren – bitte VORHER Liste erstellen (was cool, was nicht cool) – Es soll dazu ein HOW TO SPONSORING (Kriterienkatalog/NoGo-Liste) erstellt werden.
- Kneipentour:
  - Don't Panic hat den Termin falsch notiert und konnte daher nicht eingebunden werden
  - Cafe Nord hat die Tische trotz Absprache neu besetzt
  - Temple Bar: Wir möchten eine kleine Chemikerparty!
- Beutel drucken: mit Water Science absprechen (Kosten-Nutzen-Verhältnis)
- Bürodienst/Springer hat nicht so gut geklappt
- Mentoring: Wir brauchen Technikbeauftragte für den kompletten Tag!
- MINT-Vortrinken lief gut
- MINT-Party: lief richtig gut – Zahlen folgen!
- Stammtisch am 4.12.:
  - Meinungsbild ob dieser am 4.12. stattfinden soll (4 dafür, verschieben: 0, enthalten: 7)
  - > Findet am 4.12. statt.

#### **4. Problematik im Lehramt dieses Semester**

- Anwesenheit Übung Allgemeine Chemie (Prof. Rumann)
  - Katharina nimmt sich dem Thema an
- BFP Biotechnik/Chemie – Es gibt Überschneidungen

- Im Fakultätsrat sollen folgende Themen angesprochen werden: Prüfungsordnung Lehramt für das Berufskolleg Biotechnik/Chemie
  - nicht überschneidungsfrei studierbar (Überschneidung Vorlesung Spezielle Organische Chemie / Außerschulisches Berufsfeldpraktikum)
  - Wieso gibt es eine Zulassungsvoraussetzung auf die Vorlesung Spezielle Organische Chemie?

## 5. Geschäftsordnung

Der Tagesordnungspunkt wurde auf die kommende Sitzung vertagt.

## 6. Verschiedenes

- Kittelbestellung:
  - Es müssen neue Vergleichsangebote eingeholt werden.
  - Wir brauchen neue Kittel und Schutzbrillen (Im Rahmen von bis zu 1000 Euro.)
  - Es sollen 8 Überbrillen und 15 normale Schutzbrillen bestellt werden.
- Angenommen (8 dafür, 1 Enthaltung)
- Thomas kauft im Rahmen von bis zu 70 Euro für den Fachschaftsrat ein:
  - Kaffee
  - Kaffeemilch
  - Mate
  - AA-Batterien
  - Süßigkeiten für den Spieleabend
- Angenommen (9 dafür)
- Es sollen neue Helfer\*innen benannt werden
  - Tobias Thiele
    - Angenommen (9 dafür)
  - Anna Wegenaer
    - Angenommen (1 Enthaltung, 8 dafür)
- Sprechstunden sollen bitte rechtzeitig abgesagt werden, außerdem sollen generell mehr Sprechstunden angeboten werden.
- Abmeldungen für die Fachschaftsratssitzungen sollen mindestens 24 Stunden vor der Sitzung erfolgen – Strafe

bei Verstößen: Der\*Diejenige muss Kuchen zur nächsten Sitzung mitbringen.

➔ Meinungsbild: 9 dafür, 2 dagegen, 1 Enthaltung

- **Sitzungstermine für die Vorlesungszeit:**

- Sitzung #6: Montag, 5.11.18 18 Uhr
- Sitzung #7: Donnerstag, 22.11.18 18 Uhr
- Sitzung #8: Montag, 3.12.18 18 Uhr
- Sitzung #9: Donnerstag 20.12.18 18 Uhr (optional)
- Sitzung #10: Donnerstag, 10.01.19 18 Uhr
- Sitzung #11: Montag, 21.01.19 18 Uhr

---

\_\_\_\_\_  
*Unterschrift Protokollführung*

---

\_\_\_\_\_  
*Unterschrift Vorsitz*